¿Una FIL afín a la 4T?

FRANCISCO MORALES V.
La programación de la Feria Internacional del Libro del Zócalo (FILZ) 2022, ha vuelto a recaer, en gran medida, en funcionarios del Gobierno actual, integrantes de Morena y autores afines al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En la feria participan, por ejemplo, el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas; el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell; el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil, y la presidenta honoraria del Consejo Asesor de Memoria Histórica, Beatriz Gutiérrez.

También integrantes de Morena, como la secretaria general del partido, Citlali Hernández; los legisladores Andrea Chávez. Ana Francis Mor v Héctor Díaz-Polanco, y el Secretario de Gobierno local, Martí Batres, así como miembros del Consejo Interno del Instituto Nacional de Formación Política, como su director, el caricaturista Rafael Barajas "El Fisgón". el historiador Pedro Miguel, el sociólogo Armando Bartra, la antropóloga Consuelo Sánchez, la socióloga Elvira Concheiro y el historiador Felipe Avila.

Paco Ignacio Taibo II,

titular del FCE y fundador de la Brigada para Leer en Libertad, que tiene a cargo la dirección de la feria, participa en cuatro actividades de la FILZ, que se llevará a cabo del 7 al 16 de octubre.

Otros simpatizantes del Gobierno, como el académico John Ackerman, el productor Epigmenio Ibarra, el escritor Fabrizio Mejía Madrid, el historiador Pedro Salmerón y el político Gerardo Fernández Noroña también están programados.

Cuestionada al respecto, la directora de la feria, Paloma Sáiz, esposa de Taibo II, negó que se trate de una feria cerrada para simpatizantes de la 4T. "No hemos cerrado las puertas del Zócalo a nadie. Si no vienen algunos autores, es porque no quieren", zanjó.

De igual modo, negó que exista una presencia preponderante de gente afin al Gobierno: "La gente que quiere participar es porque entiende que lo que hay que hacer es comunicarse con el público del pueblo, con ese pueblo que va al Zócalo, y hay algunos que a ese público, desafortunadamente, lo desprecian.

"Ellos piensan que mejor es estar en un salón cerrado con cuatro gentes, y, bueno, pues esos son los que no quieren venir al Zócalo".